

La Catalogne et Toulouse coopèrent pour promouvoir la langue et culture occitanes

- Le 18, le 19 et le 20 Septembre **Convergència Occitana** (Ostal d'Occitània – Maison de l'Occitanie) accueillera la cinquième édition de la ***Mòstra Cinèma Occitan Llanterna Digital***, le festival de cinéma occitan promu par le gouvernement de la Généralité de Catalogne.
- Une réunion de travail aura lieu entre la Généralité de Catalogne, **Convergència Occitana** et la Mairie de Toulouse pour étudier **“des possibles accords de coopération entre la Ville de Toulouse et la Généralité de Catalogne”**.

La V Mòstra de Cinèma Occitan, à Toulouse

[Convergència Occitana](#) –l'association qui regroupe les 80 associations de l'Ostal d'Occitània de Toulouse et gère ce centre culturel– et la Catalogne ont annoncé la volonté de travailler ensemble. Un exemple de ces premiers échanges, aura lieu dans quelques jours : la ***V^e Mòstra de Cinèma Occitan***.

La ***V^e Mòstra de Cinèma Occitan***, promue par le gouvernement catalan, est un festival de cinéma occitan, né à Lleida (Catalogne) en 2008 à la suite du prix de courts métrages éponyme "Llanterna Digital". La ***Mòstra*** veut devenir une fenêtre sur la langue et la culture occitanes au travers de créations audiovisuelles.

La ***Mòstra*** 2012 est en festival itinérant qui a commencé le 12 Juin à Lleida (Catalogne), et, après une série de représentations dans différentes villes catalanes et occitanes, notamment Rodez et à Vielha, la ***Mòstra*** sera à Toulouse du 18 au 20 Septembre 2012. Le 18 Septembre à 18h, le Centre Culturel Alban Minville accueillera son ouverture, en présence de la Directrice Générale de la Politique Linguistique de la Généralité de Catalogne, Madame Yvonne Griley, de l'Adjoint au Maire de la Ville de Toulouse, Jean-Charles Valadier, et du Président de **Convergència Occitana**, Jean-François Laffont. Le festival se poursuivra les soirs du 19 et 20 Septembre à l'Ostal d'Occitània (11, rue Malcousinat). L'entrée est libre et gratuite.

Cette année, la ***Mòstra*** propose un programme de 13 productions très diverses, en ce qui concerne les genres, mais aussi lieux de création, les styles et les techniques d'expressions. Des long-métrages partagent l'écran avec des courts-métrages, dans des documentaires, de la fiction, de la divulgation ethnographique et de l'humour... En ce qui concerne la langue, la ***Mòstra*** est aussi une vitrine des

variétés de l'occitan : du gascon au Vivaro-alpin, tout en passant par le languedocien, ou le limousin.

Réunion Mairie de Toulouse et Generalitat pour des accords de partenariat

Convergència Occitana travaille aussi afin que *“Toulouse puisse développer ses liens privilégiés et millénaires avec les Pays Catalans”*. Ce sont les mots de son Président, Jean-François Laffont, qui rappelle que Convergència Occitana est une association avec déjà 15 ans d'expérience et l'expériences de nombreux projets portés avec succès. *“En 1995, plusieurs associations occitanes, actives chacune dans leur domaine de compétence, se sont regroupées dans la **Convergència Occitana** afin de déterminer et d'impulser une véritable politique occitane pour Toulouse et, depuis Toulouse, pour l'Occitanie”*, explique son Président.

Aujourd'hui Convergència Occitana désire travailler à développer les relations et le travail coopératif entre catalans et occitans, *“ainsi comme il est écrit dans la Charte constitutive de Convergència Occitana”*, remarque Laffont. **C'est pour cela que Convergència Occitana a invité la Generalitat de Catalogne et la Mairie de Toulouse à une réunion de travail afin d'étudier les possibilités d'un accord-cadre entre Toulouse et la Catalogne en matière de langue et culture occitanes.** *“Nous voulons pour Toulouse la même volonté de coopération avec la Catalogne que, par exemple, la Ville de Rodez, qui vient de signer un accord avec la Generalitat à ce propos”*, précise Laffont.

Selon Jean François Laffont, l'accord permettrait une collaboration entre les deux institutions sur l'organisation des évènements, manifestations culturelles et autres activités, afin de promouvoir la langue et culture occitanes.

La Directrice Générale de la Politique Linguistique de la Generalitat de Catalogne, Madame Yvonne Griley, a voulu souligner l'importance de cette collaboration, qui fait partie des priorités du gouvernement catalan, en ce qui concerne le développement de la *Loi de l'occitan, aranais en Aran*, approuvé par le Parlement catalan en 2010:

«La langue occitane fait partie du riche patrimoine culturel et linguistique partagé entre Toulouse et la Catalogne. Pour cette raison, le gouvernement catalan travaille avec Convergència Occitana de Toulouse et d'autres associations et villes occitanes, afin d'établir un cadre permanent de coopération interculturelle et transfrontalière. Maintenant, nous souhaiterions pouvoir élargir cette collaboration avec la Mairie de Toulouse”.